



> 1

La población
gitana de
Andalucía

La transformación

andalucía es la Comunidad Autónoma donde viven casi la mitad de los gitanos y gitanas españoles, cerca de 270.000 personas.

La situación social de la población gitana de nuestra región es muy diversa y sujeta a un fuerte proceso de transformación. En las últimas décadas, se ha producido una sensible mejora en sus condiciones de vida, propiciada por el acceso de los gitanos y gitanas a los sistemas de protección social, a la vivienda pública y a los sistemas de salud y educación.

Los aspectos que todavía están pendientes por resolver y sobre los que se debería trabajar son, entre otros:

- **Situación de pobreza y exclusión social.** Según estimaciones de la Secretaría Gitana de la Consejería para la Igualdad y Bienestar Social de la Junta de Andalucía, en torno a un tercio de los gitanos y gitanas residentes en Andalucía están en riesgo de exclusión social.
- **Problemas de vivienda, focos de chabolismo y de infraviviendas.** Citamos como ejemplo los casos de Vélez-Málaga y Asperones, en Málaga; el Vacie, Torreblanca y San Juan de Aznalfarache, en Sevilla; y núcleos de asentamientos dispersos en Almería, Huelva y Córdoba.
- **Abandono escolar prematuro y absentismo.** Aunque la situación ha mejorado, siguen existiendo unos niveles de fracaso y abandono escolar muy altos. Se tiende a la “guetización” de los centros públicos y no se aborda la situación desde un enfoque intercultural. Cada vez es más habitual ver escuelas donde el alumnado

está categorizado en niños pobres, inmigrantes y gitanos.

• **Discriminación.** La población gitana es la comunidad más discriminada por motivos étnicos o raciales en España. Según el Barómetro del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) publicado en noviembre de 2005:

- A más del 40% de los españoles les molestaría “mucho o bastante” tener como vecinos a gitanos.
- A uno de cada cuatro españoles (25%) no le gustaría que sus hijos estén en la misma clase que niños de familias gitanas.

La Comunidad Gitana sigue constituyendo uno de los grupos más vulnerables de nuestra sociedad y, en términos generales, continúan siendo las ciudadanas y ciudadanos andaluces más excluidas social y económicamente.

Acceder al mercado de trabajo es la puerta de la integración social y la igualdad de oportunidades



“ Gracias a la ayuda y al apoyo del equipo Acceder, he conseguido mi sueño. Animo a todos a utilizar este recurso ”

Julia Reyes Cortes. Administrativa.

Julia llegó al programa en el año 2002. Acudió a la sede de la Fundación Secretariado Gitano en Córdoba con la idea de estudiar y formarse para poder acceder a un trabajo que le diera independencia económica. Estuvo trabajando de dependienta, comercial y azafata que compaginaba con un curso de Administrativo de personal de 804 horas. Ha utilizado mucho los recursos de la FSG y tenía una idea muy clara de formarse y poder trabajar en un banco o caja. Actualmente esta trabajando en el Banco National Neetherlander en Córdoba.

